
REPORT RIUNIONE COMMISSIONE TRASPORTI ED INFRASTRUTTURE 

ORDINE DEGLI INGEGNERI DI FIRENZE 

Data: 17/10/2023 

 

 

Hanno partecipato in sede alla riunione: (Martini), Aglietti, Galletti, Gomisel, Pesci, Porquier, Gaeta e Tamigi.  Hanno 

preavvisato di non poter partecipare Abruzzo, Carpita, Del Gigia, Dondoli e Stanzani. 

 

Ordine del giorno: 

 

- Condivisione delle presentazioni e del programma per il previsto convegno sulla mobilità 

 

In apertura di riunione Martini comunica che Carpita, dopo averlo avvisato che probabilmente non avrebbe potuto 

partecipare alla riunione, lo ha aggiornato sugli sviluppi per l’intervento sulla “Smart city control room” già previsto per 

l’evento in progetto. L’ intervento potrebbe essere sviluppato, dopo una sua breve introduzione, da un referente della 

struttura in questione, con cui Carpita ha attivato un primo contatto. 

Ha inoltre suggerito di programmare il convegno all’inizio del prossimo anno, dato che non si hanno ancora riscontri 

sull’esame delle osservazioni al POC. Novembre inoltre non risulterebbe il mese più opportuno per gli incontri formativi, 

e un rinvio consentirebbe di predisporre con maggior puntualità le singole memorie. 

Viene quindi esaminato un contributo, reso disponibile da Stanzani (Premessa sulla decarbonizzazione delle città), 

orientato a sottolineare l’importanza che assumono gli interventi sulla mobilità per il perseguimento della “Green Deal” 

dell’Unione Europea per il conseguimento della “neutralità climatica” entro il 2050. In questo contesto risulta che nove 

città italiane, fra cui Firenze, sono state individuate per raggiungere l’obbiettivo della “neutralità climatica” entro il 2030. 

Tale obbiettivo, estremamente impegnativo, viene in particolare ritenuto meritevole di essere richiamato quantomeno 

nell’ “introduzione“ all’evento, anche a supporto e orientamento dei contributi che saranno prodotti dai diversi relatori. 

Gaeta illustra a seguito alcune idee per i contenuti del proprio intervento previsto con il titolo “Contributi alla mobilità 

dall’impiego delle ICT”. Tali contenuti vengono ritenuti interessanti e ne segue una discussione che produce varie 

indicazioni ritenute opportune per arricchire e sviluppare il tema in questione. 

Vengono quindi esaminati i vari aspetti e assunte alcune decisioni in riferimento all’evento in questione: 

- deve esser valutato se organizzarlo come “convegno” o come “seminario”; 

- per il periodo di effettuazione si conviene di rinviarlo all’inizio del prossimo anno, a gennaio o febbraio; 

- il titolo viene consolidato come “Mobilità nell’area metropolitana di Firenze: riflessioni e prospettive”; 

- nella ricerca di una ragionevole uniformità nella stesura delle slide che saranno proiettate a supporto delle singole 

memorie, oltre a quelle di apertura del convegno e dei singoli interventi già proposte da Tamigi, si conviene che le 

successive, fatte salve le introduzioni di foto, tabelle, grafici e quant’ altro, saranno sviluppate prioritariamente su 

pagina bianca in nero con caratteri Arial 18/24. A fondo pagina in piccolo sarà riportato il logo dell’Ordine seguito dal 

titolo dell’evento. 

La riunione, iniziata alle ore 15,30, termina alle 18,30; la prossima riunione sarà convocata in seguito, 

indicativamente nella seconda metà di novembre. 

(Fiorenzo Martini) 


